

esta organización agrupa a intelectuales, empleados, sindicalistas, estudiantes, así como a militares demócratas, como el general retirado Yordanidis.

Los hechos de que se les acusa son numerosos y variados. Los resistentes de «Defensa democrática» han contravenido el artículo 2 de la Ley 509 sobre la seguridad del Estado, promulgada en 1947 contra los comunistas.



El profesor Mangakis, de la Universidad de Atenas, en el proceso.

Se les reprocha haber intentado «poner en aplicación ideas que tienen por objeto derrocar al régimen y al sistema social vigente por medio de la violencia». La organización «Defensa democrática» está considerada como una asociación antinacional, igual que ocurre con el «Frente patriótico» de Andreas Papanreou. Se la acusa igualmente de estar relacionada con las organiza-

ciones griegas establecidas en el extranjero.

En una palabra: se espera un proceso tanto más «severo» por cuanto que uno de los detenidos, Lukas Spiridon, está acusado de haber colocado una bomba en las oficinas de la Olympic Airways. Se dice que las bombas y las armas fueron adquiridas mediante la ayuda económica procedente del exterior y, sobre todo, gracias a la que propor-

cionaron el director de cine Jules Dassin y su mujer, Melina Mercuri.

Dos abogados franceses defienden a los treinta y cinco acusados, que comparecen después de nueve meses de detención, durante los cuales han sido sometidos a diversos tipos de torturas. El joven periodista francés Jean Starakis, detenido en el pasado mes de agosto, será igualmente defendido por un abogado francés.

## Oriente Medio

### PETROLEO BUENO, PETROLEO MALO

Después de recientes conversaciones en Teherán entre el gobierno del Sha y el consorcio que agrupa a las principales sociedades petrolíferas occidentales, se ha tomado el acuerdo de acelerar la expansión de la producción petrolífera en Irán.

Irán, que produjo 167 millones de toneladas en 1969, superó a Libia (150 millones de toneladas) y se encuentra en el cuarto puesto de la jerarquía mundial de productores de petróleo.

El nuevo salto adelante del Irán debe suponer para 1970 una producción de 200 a 210 millones de toneladas. Es evidente que el trato de favor que se da a Irán (va a conseguir un aumento sustancial de

sus «royalties») se debe a razones políticas: las compañías occidentales quieren recompensar a Irán por su cooperación y docilidad.

Por el contrario, los países árabes «revolucionarios», como Irak, son castigados: ni progresan su producción ni aumentan sus «royalties». En Libia, las compañías van a proponer al coronel Khadafi que elija entre el trato que se da a Irán y el que se da a Irak. Si se muestra comprensivo, la producción de petróleo libio continuará creciendo al mismo ritmo que durante la época del rey Idriss, y las divisas se acumularán en sus arcas. De lo contrario...

## Alemania

### LOS CAMINOS DE BERLIN

El 26 de marzo, los embajadores de los Estados Unidos, de Francia y de Gran Bretaña en Alemania Federal, Kenneth, Seydoux y Jackling, se reunieron en Berlín occidental para discutir con Abrassimov, embajador soviético en Berlín Este, sobre la «garantía» de los caminos de acceso, por carretera, ferrocarril y fluviales que llevan de Berlín occidental, a través de la R. D. A., al territorio de la República Federal.

Sin concebir demasiadas ilusiones, los occidentales estiman que esta reunión «cuatripartita», la primera de este tipo desde 1959, podría tener consecuencias positivas después de las iniciativas de Willy Brandt de entablar conversaciones con Moscú, Varsovia y Berlín Este. La Unión Soviética, deseosa de encontrar una situación «más tranquila» en Europa para mejor poder enfrentarse con los chinos, que aca-

### EL CRUZADO

Ceñido el cinturón, las manos engarfiadas en el volante, la mandíbula apretada y los ojos centelleantes, vela cada vez más cerca las cumbres cogulladas de nieve de la sierra. "¡Haz callar a esos niños, que me distraen!", dijo a su contemporánea. Habían cerrado la tienda el jueves, habían comido brevemente y ya estaban, al fin, en la carretera. En la sierra hizo frío. Corrieron de hotel en hotel, pero estaban llenos. En una casa particular les metieron a todos en un cuarto. No había calefacción, las raidas mantas eran insuficientes. El viernes llovió. Por la tarde regresaron —mandíbula apretada, cinturón ceñido, chispas en los ojos— porque había que abrir la tienda el sábado. Contó algo en el bar, pero con una versión censurada, satisfactoria. El domingo por la mañana volvieron otra vez a la carretera. Había sol. Encontraron un

pinar. El viento era frío, pero corriendo un poco se pasa. A ciertas edades no se puede corretear demasiado. Los niños tuvieron hambre, pero no encontraron dónde comer. Todo estaba lleno, todo estaba reservado. Les dieron bocadillos, unas cervezas. Cuando iba a entonar la segunda cerveza, la mano prudente de la contemporánea le detuvo: "En la 'tele' han dicho que no se debe beber demasiado". Quiso dormir una pequeña siesta en su asiento del coche, pero no pudo. Hizo más frío. Se aburrieron. Pero era temprano para volver: aún no regresaba nadie. Por fin se formó la caravana de regreso. Se introdujo, como pudo, en ella. La radio del coche le advertía: "Habrán ochenta y cinco accidentes... Se esperan cincuenta y tres muertos... Ya hemos contabilizado cuarenta... El próximo puede ser usted...".

Quiso encender un cigarrillo con el mechero que los niños le habían

regalado el día del padre, pero su mujer no le dejó: "Escamilla dice que hay que tener cuidado con la lumbre que se desprende de los cigarrillos... Espérate un poco, hombre...". En una cuneta había un "seiscientos" despanzurrado. No quiso ni pensar que era uno como él.

Quiso amainar la velocidad, pero no podía: los de detrás no le dejaban. Estaba en la caravana. Un coche le adelantó en una curva. "¡Es un loco!", pensó. De pronto sintió que estaba entre locos, los de delante, los de detrás, los de su derecha... Otro coche casi le rozó y le perforó los oídos con el ulular de un claxon especial. En los últimos kilómetros, la masa se hizo espesa, inmóvil. Los niños se quedaron dormidos. Cuando llegaron a la casa hubo que cargarlos y dejarlos caer en las camas. Se fue al cuarto de baño para tomar, clandestinamente, coramina. Le pareció que su mujer, mientras desnudaba a los niños, sollozaba. Miró el reloj. Habían llegado a tiempo para la película de Jerry Lewis. Pero apenas pudo verla comenzar. Hundido en el sillón se quedó dormido, muerto de fatiga, pero con el bienestar del superviviente. Estaba satisfecho. Había cumplido su misión. ■ POZUELO.



ban de reemprender sus virulentos ataques contra el «revisionismo» de Moscú, podía, por fin, decidirse a facilitar el tráfico entre Berlín occidental y la República Federal, a condición de que los dirigentes de

se trata más que de una «hipótesis de trabajo», pero no se la considera como «creíble» por cuanto la Unión Soviética exige actualmente a Berlín Este no forzar demasiado el tono en su polémica con



Reunión de embajadores en el Consejo Aliado de Control.

Bonn (aconsejados por Washington) acepten no ir demasiado frecuentemente a Berlín occidental y, sobre todo, no reunir allí al Bundestag, el parlamento federal.

Se dice en Washington que no

Bonn. Un gran diario de Munich ha escrito: «Las conversaciones cuatripartitas sobre Berlín deberían ofrecer al mundo las posibilidades de una verdadera coexistencia pacífica en Europa...».

## USA

### PELUCAS PARA LOS G. I.'s

El general Rogers, jefe de Fort Carson (Colorado), es especialmente puntilloso respecto a la forma de vestir y el porte de los soldados. Deben estar «alerta, en buenas condiciones físicas, bien afeitados y con el corte de pelo cuidado. Deben tener el estilo de soldados y actuar como soldados».

Pase lo de «actuar», pensaron sus hombres, pero tener el «estilo», no. Esta reacción le ha permitido a un ingenioso, Greenberg, montar un negocio, hoy en día floreciente.

Hace aproximadamente dos años, instaló cerca del fuerte la «Fair Fashion Wig Shop», donde expuso

pelucas para hombres. Los primeros soldados que la compraron dijeron que eran «músicos de una orquesta pop». Hoy en día los que lo hacen no invocan razones profesionales: se limitan a decir que las muchachas no quieren salir con muchachos que tienen el pelo cortado.

Greenberg vende una media de treinta pelucas a la semana. Su última creación es la peluca para «reservistas»: está confeccionada con pelo muy corto, y sirve para que aquellos que vienen a hacer un servicio no sean enviados a la peluquería.

## Treinta años después

### LOS ESPAÑOLES Y LA GUERRA CIVIL

Tras «Cien españoles y Dios», libro-encuesta al que dedicó Miret Magdalena varios comentarios en nuestra revista, la misma editorial prepara el que promete ser apasionante «Los españoles y la guerra civil». Al fin y al cabo, el primer tema tenía, aun aceptadas sus derivaciones sociológicas, un carácter intimista —¿creerá o no creará nuestra

eurovisiva Salomé?—, mientras que este de nuestra guerra civil nos mete de lleno en los problemas y desarrollos de la convivencia española. Esperemos que ni la autocensura de los consultados ni la censura de terceros enturbien la encuesta y ésta arroje una literatura transparente.

Se trata de averiguar —con los

## Medicina

### LA VEJEZ SE CURA CON FLORES

¿Qué es la vejez? Simone de Beauvoir da en este número —páginas 18 a 25— una respuesta sociopsicológica. Los sabios de la URSS están estudiándola en una de las zonas más importantes del mundo en este aspecto: Azerbaiján.

Allí vive el hombre más viejo del planeta, el campesino Chirali Muslimov, de ciento setenta años. No es lo importante esta excepción, sino el número de centenarios: 84 por cada cien mil habitantes. Esta proporción no se alcanza en ninguna zona del mundo. Si en todas partes el estudio de la vejez se hace con personas que han pasado de los ochenta años, en Azerbaiján se comienza a partir de los cien. En la capital, Bakú, funciona la llamada «Zona de la Salud», dirigida por el profesor Chukur Gassanov, especialista en fisioterapia, que insiste en que la salud y la prolongación de la vida humana deben realizarse por medios naturales. «Nuestra farmacia está con nosotros», es una de sus tesis. El cuerpo humano tiene la cantidad suficiente de reservas y recursos como para vencer cualquier enfermedad: la labor de la medicina sería estimular el funcionamiento de estos recursos. Los tratamientos que aplica el profesor Gassanov son la fitoterapéutica, la terapéutica musical, la laboroterapia, la talasoterapia y otras especialidades semejantes. La fitoterapéutica es el tratamiento por flores. El aroma del romero, el laurel o el geranio curan las depresiones nerviosas, el insomnio, la estenosis cardíaca. La terapéutica musical tiene dos fases, la activa y la pasiva, según los enfermos. En la activa, los pacientes escuchan música y, al mismo tiempo, cantan y realizan ejercicios rítmicos. La pasiva consiste en escuchar música durante una hora. Dicen que este último tratamiento es utilísimo para reducir la tensión arterial. La talasoterapia, muy utilizada ya en occidente —en España—, es la cura mediante el aprovechamiento natural del iodo, la sal y las algas del mar. La laboroterapia, o curación por el trabajo, consiste en hacer trabajar al enfermo en algo que sea distinto de su actividad normal y que esté en relación con la naturaleza, como plantar árboles.



Este es el hombre más viejo del mundo: el campesino soviético Chirali Muslimov, de ciento setenta años de edad, a quien vemos con su tataraneta Elmira. Vive en el Azerbaiján, una de las mejores zonas del planeta para el estudio de la vejez.

La «Zona de la Salud» de Bakú trata, en realidad, de descubrir porqué los habitantes de Azerbaiján son longevos, cuáles son las razones de la naturaleza y el clima que les ayudan a combatir las enfermedades y a mantenerse en vida y actividad, para tratar de aplicarlas a todos los ciudadanos. Cuando se fundó, hace nueve años, fue acogida con escepticismo por la ciencia oficial. Sus resultados, al parecer, son excelentes, y el Ministerio de la Salud está haciendo planes para crear «Zonas de Salud» en otras regiones de la Unión Soviética.